

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Huesca, mes. 2 pesetas
Fuera { Trimestre . . . 6 >
{ Semestre . . . 12 >
EXTRANJERO, AÑO . . . 48 >
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
PRECIOS CONVENCIONALES

AÑO IV

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Mercado, 12

Teléfono 273

NUM. 950

¿Viene Don Alfonso? ECOS...

FUERA ABULIA

¡Primero de Agosto! y por tanto cercano el día, si se confirman los se dice que insistentemente corren, en que Su Majestad sea huésped nuestro, puesto que el 5 por la noche pernoctará en Panticosa.

No hay tiempo que perder, se hace necesario concordar los elementos que han de intervenir en la recepción y visitas, reunir a los que en nombre de la región puedan y deben hablar para que ante quien encarna la representación de la patria sean expuestos los anhelos de la provincia de Huesca, que, si son y pueden y deben ser muchos y variados, tienen un denominador común: la realización inmediata del plan de riegos.

Y en consideración a ese denominador común, expresado por la realización del plan de irrigación, han de congregarse con premura, con presteza, sin dar lugar a dilaciones, titubeos ni vacilaciones, los organismos provinciales constituidos, los que han dado en llamarse fuerzas vivas para exponer ante Don Alfonso y su séquito de gobernantes los anhelos y la apremiante necesidad de la región, que no puede esperar ni un momento el que se satisfagan unos y otros.

Huesca puede y debe ser una provincia de las más ricas de España, pues los elementos con que Naturaleza la dotó lo consienten y con su riqueza y poderío puede y debe contribuir al acrecentamiento del patrimonio nacional.

¿Qué le falta, pues? Querir; avivar su voluntad, poner en arte lo que en potencia tiene; romper su abulia, y, mirando de cara al porvenir, trabajar para que éste sea tan glorioso como lo fué su pasado.

Urge, por tanto, que los llamados a ello se congreguen, se reúnan, hablen y discutan poco, puesto que un hecho vale por muchos discursos y discusiones y en nuestro problema, volvemos a repetirlo, hay un denominador común, y se decidan a actuar en la vida pública para labrar su grandeza y la de España.

Y el proceder que aconsejamos debe llevarse a cabo, venga o no venga Don Alfonso, poniendo a cultivar la inteligencia y templamos la voluntad, poniéndonos en condiciones de realizar aquello de: puesto que la montaña no viene a nosotros, vayamos nosotros a la montaña, lo que traducido a nuestro caso se expresa: no vinieron a Huesca Don Alfonso y su Gobierno, pues Huesca va a ellos, que el problema no admite aplazamiento, que los agobios de los habitantes de la provincia, al ver perdidas sus cosechas y morir de sed a los hombres, son muchos y para acabarlos la provincia ofrece mucho y demanda poco.

Y así planteado el problema, dando mucho, pues mucho dar es el trabajo perseverante de todos sus hijos, y pidiendo poco en relación con lo que ha de producirse en breve, se encontrará la ansiada solución.

LOCALES

Las fiestas del Patrono

Durante algunos días ha sido comentario local el proyecto de celebrar para las próximas fiestas de nuestro Patrón San Lorenzo dos o tres corridas de toros, lo cual se consideraba factible mediante la instalación de una «plaza» de madera, y a lo que los señores de Aventín se mostraban dispuestos, caso de disponer de terreno y lugar donde instalar la referida «plaza».

Como por sus condiciones el único aceptable era el «Velódromo», arrendado por la Sociedad Huesca F. C. para campo deportivo, al subarrendamiento de dicha finca se encaminaron las gestiones en estos últimos días. A tal fin se celebró anteayer, en el Círculo Oscense, una reunión, asistiendo el señor alcalde, señor Gaspar presidente del Huesca F. C., señores de Aventín y otros, en la que no pudo llegarse a la avenencia y acuerdo para el objeto de tal reunión.

Por tanto, no podrán celebrarse las proyectadas corridas para las próximas fiestas de San Lorenzo por falta de lugar acondicionado donde instalar la plaza de madera, pues la proximidad de la fecha no permite elegir otro sitio.

Respetuosos con los intereses de todos, nos limitamos a lamentar la imposibilidad de no venir a un acuerdo, y tanto más al tratarse, o mediar unas pesetas que en otras ocasiones se menospreciarían; pues no cabe duda que el espectáculo, por su novedad, hubiera despertado interés y curiosidad, pudiendo considerarlo como motivo o pretexto para que la afluencia de forasteros a las fiestas de San Lorenzo hubiera sido mayor.

A la consideración palpable está que con ello no sólo de alguna manera sufren quebranto los intereses locales, el entusiasmo muy honroso por solemnizar la fecha de nuestro invicto Patrón San Lorenzo, sino que demuestra además un espíritu de apasionado egoísmo, estéril siempre para desenvolvimientos de interés público y fecundo también en rencillas que dicen poco en pro de una capital del nombre y rango que todo buen oscense debe abogar porque sea Huesca; pues aun cuando la prueba a que nos referimos no tiene importancia, sí es manifestación y síntoma de otras con las que guarda perfecta armonía.

La sorpresa del público ha sido general y por ello hemos considerado procedente dar cuenta de lo ocurrido; aun cuando no puedan evitarse los comentarios que alrededor del asunto se vienen haciendo, resaltando el que no ha mucho se hizo mucho «ruido» para reconstruir la Plaza de Toros, alardeando de mucho entusiasmo, y en esta ocasión por unas pesetas se priva a nuestras fiestas de un espectáculo que hubiera resultado de general aceptación.

¡Y aun nos dicen fatos!

X.

A nuestros suscriptores

Serviremos las suscripciones a nuestros abonados que trasladen su residencia durante la temporada de verano, con sólo avisar a esta Administración, indicando el punto de su residencia habitual y al que desee se le remita.

La mayor parte de los hombres atribuyen a móviles racionales las causas inconscientes, y por lo tanto irracionales, de sus actos. En realidad, nos resulta a menudo difícil el conocer los verdaderos móviles de nuestros actos.

Una ley no llega a ser verdaderamente fuerte más que cuando ya no se necesitan policías para hacerla respetar.

De la «claqué», Siempre es interesante conocer el origen de muchos conceptos en uso, y el de la claqué podría llamarse con el nombre italianísimo de «romanos», pues tal es su origen; de modo que en Francia se llama a la claqué «romanos del paraiso».

En tiempo de los Césares se la llamaba en Roma «juvenes», y a los jefes «curadores», creyéndose que el que la instituyó fué Nerón, muy amante de la adulación y las apoteosis de sus creaciones.

El primero que empleó la claqué en Francia fué el poeta Dorat, que, para vencer la frialdad del público, compraba localidades, que repartía entre su servidumbre y sus familiares.

La organización más perfecta se atribuye a Molière o—mejor dicho—a un cierto individuo llamado «caballero de la Molière». El jefe de claqué generalmente tenía una asignación fija, o bien numerosos billetes de favor, con los que se lucraba. El núcleo de ella se dividía en distintas categorías: Los «infirmos», pobres diablos amantes del teatro, cuya admisión era gratuita, mediante el pacto de que aplaudiesen en determinados momentos, y los «vendidos», palabra derivada del argot «lever», que compraban al «jefe» las localidades con rebaja. Es interesante el deber de aplaudir, sino de llorar o reír en el momento oportuno. La parte plañidera era casi siempre confiada a las mujeres.

El aplauso que el actor o el cantante recibe se llama «terron de azúcar», y también se denomina así lo que paga el artista a la claqué.

Se ha hecho célebre la frase de un famoso jefe de claqué de París, llamado «El Santón», el cual aseguraba con profundo convencimiento: «Las comedias de Scribe las «hago yo»».

A nuestros asociados

Para la mejor marcha de este servicio se ruega a todos los asociados que deseen surtirse de abonos para la próxima sementera por conducto de la Asociación, que lo antes posible dirijan sus pedidos a las oficinas de la misma.

Suscribase a «La Tierra»

Los niños españoles en Argelia y Marruecos

¡España pierde doscientos mil hijos!

Para el Rey.—Para el Directorio.—Para la Oficina Central de Marruecos.

Un problema crítico Por décima vez volvemos sobre el tema. Con más angustias que nunca, nos dirigimos al Rey, al Directorio, a la Oficina Central de Marruecos, a la Prensa española, para que recojan nuestra apremiante súplica. La hacemos en nombre de los doscientos mil españoles residentes en Argelia y en Marruecos franceses (doscientos mil oficialmente, el doble en la realidad); lo hacemos en nombre del interés nacional, del interés que impone como obligación primaria a todo buen ciudadano el velar por que no se pierda el único caudal positivo de las nacionalidades: el número de hijos de la patria.

Quince años de guerra en el Rif nos han costado en hombres, lo que puede costarnos un año más de indiferencia ante este problema crítico. Y además, el remediarlo, el atajarlo, y suprimirlo, en dinero no significa ni lo que se gasta en un día para sostener el Ejército de África. ¡Y son doscientos mil los hijos que España está en trance de perder en Argelia y en el Mogreb francés! ¿Está justificada nuestra súplica insistente?...

La voz de alarma De regreso de nuestro primer viaje de estudios a la zona francesa de Marruecos (noviembre de 1923), nos dirigimos al Rey, al Directorio y a la opinión, haciéndonos eco y fieles cumplidores del mandato suplicado que recibíamos en Rabat, Casablanca, Mekinez y Fez, para que el Estado español dotase a estas ciudades de maestros y escuelas españolas, para evitar que los hijos de cien mil colonos hispanos tuvieran que acudir a las escuelas francesas del Protectorado, a recibir instrucción, si instrucción perfecta y buena, pero al mismo tiempo, para ir insensiblemente alejándose por minutos del deseo de seguir siendo españoles, captados por el admirable espíritu absorbente de los franceses, hoy más que nunca ganosos (y por bien graves y conocidas razones) de acrecentar el número de los ciudadanos hijos de Francia.

Al regresar de este nuestro segundo viaje por el Protectorado franco-marroquí y por Argelia, hemos hablado en nombre de los cien mil españoles colonos de Orán, del mismo problema, allí más concretado y más agudo si cabe que en el Mogreb, por la densidad de la población española, y por la política de captación francesa, que en una colonia no tiene por qué guardar los miramientos y sujetarse a los distinguos de un Protectorado.

Ni en Orán ni en el Marruecos francés hay una sola escuela española. Y en Orán y en Marruecos francés hay más población infantil hispana que francesa. No lo decimos nosotros (y esta es la razón de la nueva súplica apremiante), lo dicen los mismos franceses. Vale la pena de saber cómo y para qué lo dicen.

Una estadística oficial Los artículos que a esta cuestión dedicamos en octubre y noviembre del pasado año, han movido a un ilustre pedagogo francés, M. J. Vedel, director de la «Escuela Europea» del boulevard de la Torre Hassan, de Rabat, a escribir un trabajo por todos conceptos interesante, que se ha publicado en el núm. 56 correspondiente a febrero del año que corre en el periódico oficial titulado Bulletin de l'enseignement publique du Maroc.

En el número de abril de este año, de la formidable revista colonista L'Afrique Française, periódico de gran circulación mundial, y órgano de expresión de la política colonial francesa, se recoge el trabajo citado, y se aplauden su orientación y sus enseñanzas, que son oportunamente subrayadas. Es, más que un consejo, una guía o un plan el que se esboza y se ordena seguir.

El «raport» de M. Vedel, proclama que en el Marruecos francés y en varias poblaciones, las escalas de enseñanzas comparativas de franceses y españoles, arrojan estos diversos resultados estadísticos:

Población escolar primaria. . . 12.000
Alumnos españoles. 3.582
Alumnos franceses. 5.800
Población total de europeos en Marruecos. 70.000
Colonias francesas. 42.000
Colonias española. 15.000

Es decir, que se da el caso paradójico de que siendo españoles el mayor número de alumnos primarios de las escuelas de las tres primeras ciudades del Marruecos francés, éstas sean francesas y no exista ¡¡ni una sola escuela española!!

¿Queréis penetrar en la importancia que tienen estos hechos, comprobados oficialmente? No queremos hablar por cuenta propia; ya lo hicimos en repetidos artículos, demostrando cómo los niños así educados en escuelas francesas se olvidan hasta de hablar en castellano, desconocen la historia gloriosa de España (que se les ofrece vista desde el lado francés), ignoran lo más elemental de nuestra gramática, tienen una idea absurda y, por desgracia, muy triste, de la actual potencialidad nacional española, piensan, sienten en francés, ¡son de hecho pequeños franceses!...

Los franceses estas consideraciones: «Estos resultados son debidos a la buena calidad de nuestra enseñanza y al deseo de las familias españolas de las familias españolas de ver a sus hijos poseer la lengua francesa. Podemos, pues, contar con que la escuela nos ayudará a absorber el elemento español inmigrado. (¡Textual, lector, textual; a ABSORBIR, dice L'Afrique Française!...) La inmigración española tiende a acrecentarse. No comprende solamente a los «francesados» llegados de Orania en busca de mayores provechos o insumisos refugiados en Tánger, sino también, y sobre todo, a los inmigrantes directos venidos especialmente de Andalucía y de las provincias de Levante, más inclinados hoy a extenderse por el Africa del Norte, y verter allí su exceso de población, antes que enviar a la lejána América del Sur, a los jornaleros mal pagados de su país, y que desean recoger pronto y llevar con ellos a sus familias y amistades empleándolos en oficios como carreteros, jardineros, peluqueros, mozos de café, albañiles, carpinteros, cocheros y comerciantes o industriales pequeños establecidos «por su cuenta». Todos estos dejan a España sin ánimo de volver a ella. «Los sentimientos que alimentan respecto a nosotros—escribe M. Vedel—son inmejorables y están llenos de afecciones para nuestras autoridades. No creemos que sean muchos los que apelen a sus cónsules mejor que a nuestros comisarios de Policía.» (Y aquí se recuerdan mis pobres artículos y se subraya algún triste raciocinio nuestro): «Un periodista español escribía recientemente que, gracias al

maestro francés, en dos generaciones no habrá ningún español en Rabat-Salé, donde hoy existen más de tres mil».

Y añade L'Afrique Française: «El papel del maestro es bien claro ante este problema, y M. Vedel lo expresa inteligentemente. No es necesario nada brusco, ni herir nunca los sentimientos españoles de los alumnos; basta enseñarles el francés. No hay que esperar que los españoles, al punto de acabar de salir de nuestras escuelas, pidan en seguida su naturalización francesa, ni hay necesidad de que así sea. Pero llegada la edad del servicio militar, muy pocos serán los que se avengan a regresar a la península para formar en una de sus guarniciones. El ejemplo de Orán enseña lo que se puede obtener con una sabia política cerca de los inmigrantes y la parte que la escuela debe tomar en ella.»

Urge el remedio Una vez más: Urge poner remedio a este grave daño que se nos está infringiendo, y que con tanta naturalidad puntualizase en las palabras que traducidas quedan.

No es cierto que la asistencia de los niños españoles de Marruecos y Argelia a las escuelas francesas se deba, ni a la buena enseñanza que en ellas innegablemente se da (lo reconocemos a fuer de hombres justos), ni al deseo de los padres de que sus hijos aprendan la lengua francesa. Para eso último, residiendo en el Mogreb francés y en Argelia, no necesitan ir a la escuela, que de viva voz, en el trato diario y forzoso de la vida, es como mejor se aprenden en todo tiempo, y más en la infancia, los idiomas. ¡Si sólo aprendiesen la lengua francesa en esas escuelas, aún sería el caso tolerable!

Lo que ocurre es que aprenden historia francesa, geografía francesa, Derecho, arte, moral, religión francesa. Todo francés y nada español. Por lo menos, nada bueno, ni nada justo. Podemos certificarlo. ¡Y eso no lo desean, ni para eso mandan a sus hijos a las escuelas francesas los colonos españoles de Argelia y del Mogreb!

Los mandan, porque no hay escuelas españolas. Sólo por eso. Porque el Estado, hasta el presente, no se preocupó de este extremo. En Casablanca existe una escuela italiana. Y, sin embargo, la colonia italiana es insignificante al lado de la española, que carece de escuelas nacionales donde enviar a sus hijos.

Ninguna ley impide o estorba el que España tenga escuelas nacionales en el Mogreb y en Argelia. Sólo existe una traba. La ley de Instrucción pública francesa marca un minimum de condiciones para los edificios docentes y el material de enseñanza.

Los franceses cumplen esa ley, y con razón quieren que en sus colonias o Protectorados la cumplan todos. Por eso no cabe pensar en poner en cualquier casucha una escuela española o china. Hay que sujetarse a la ley, y no otra cosa.

Pues ese, ese detalle, es el único que impide que los doscientos mil españoles de Africa del Norte puedan educar a sus hijos en colegios y con maestros españoles. Y por no remediar ese, en Argelia han perdido en cincuenta años la nacionalidad española medio millón de hijos de españoles, que se educaron en escuelas francesas. Y por eso (¡repetimos el triste augurio que recogió L'Afrique Française!), si el mal no se remedia, y pronto, dentro de dos generaciones, ni en Marruecos ni en Argelia quedará ni un solo súbdito español de los descendientes de estos doscientos mil, en cuyo nombre, ante el Rey, el Directorio, la Oficina central de Marruecos y la Prensa, hoy pedimos la caridad de un remedio pronto, digno y completo, que, además, puede y debe ponerse en práctica, sin grandes sacrificios, ni arruinar a la nación, gastando apenas un millón y medio de pesetas, que, por fortuna, hoy representan tres millones y pico de francos, con lo que se pueden hacer veinte escuelas de primer orden y dotarlas con decoro y con sujeción a la justa ley francesa.

¿Resulta caro comprar con ese dinero la redención para España de treinta mil niños de hoy y quinientos mil hombres de mañana?... EL TEBIB ARRUMI

Almacenes de San Pedro

Recomendamos al público visite el domingo la EXPOSICION de los artículos que se venderán MEDIO REGALADOS, los días 4, 5 y 6 de Agosto. Para que puedan darse una idea de la veracidad del anuncio, venderemos: Etamines Estampados. a 1'80 pesetas corte de Bata Crepés Estampados. a 2'40 » » » » Esponjas novedad. a 3'40 » » » » y otros muchos que no citamos, pero que llamarán la atención del que visite esta Casa.

Huesca

EL CONSEJO DEL DIRECTORIO

Sigue el viaje triunfal del general Primo de Rivera por Galicia

Se ha descubierto una estafa de más de un millón de pesetas de la que ha sido víctima la Compañía del Norte.—La amortización de vacantes.

Consejo del Directorio MADRID, 30.—A las once de la mañana se han reunido en Consejo en la Presidencia los vocales del Directorio bajo la presidencia del contralmirante Magaz, y con asistencia del subsecretario del ministerio de Estado.

La reunión ha terminado a las dos y cuarto y el general Valle Espinosa, a la salida, ha dicho a los periodistas que la mayor parte de los asuntos tratados pertenecían a Estado. El principal de éstos ha sido el proyecto de Reglamento modificando algunos puntos de la carrera diplomática y consular, que consta de 46 artículos y que atiende a dar mayores garantías y rapidez a los ascensos. El Consejo ha estudiado y aprobado diez artículos, proponiéndose continuar en días sucesivos el estudio de este importante proyecto.

También ha sido aprobado un decreto, nombrando presidente de la Audiencia provincial de Teruel a don Manuel Aguilera Arrese.

La Compañía del Norte, estafa la

Ha circulado con insistencia un rumor asegurando que se había cometido una importante estafa de más de un millón de pesetas, de la que había resultado víctima una Compañía ferroviaria.

Se culpaba a un alto funcionario de la misma Compañía.

El jefe superior de policía ha dicho que esos rumores podían ser acaso continuación de los circulados en días anteriores y que se referían a irregularidades observadas en la caja de una importante empresa ferroviaria.

Por lo que hemos podido averiguar, sabemos que los rumores son ciertos y que la Compañía del Norte, que es la perjudicada, ha abierto una información declarando ya varios de los empleados, entre ellos don José Moreno. Parece ser que hay complicados en la estafa ocho altos funcionarios.

Primo de Rivera, en Galicia

LUGO.—A las doce de la mañana ha llegado a esta capital el presidente del Directorio, acompañado del subsecretario de la Gobernación y de sus ayudantes.

En la Puerta de Castellar le esperaban las autoridades y numeroso gentío que ha aclamado al general Primo de Rivera. El alcalde le ha saludado en nombre de la ciudad.

El marqués de Estella y el séquito se han dirigido al Ayuntamiento y desde allí a la Catedral, en donde ha orado unos momentos.

A la salida del templo catedralicio el presidente del Directorio ha revistado las fuerzas que le han rendido honores. Seguidamente se ha trasladado a la Diputación provincial, en donde se ha celebrado una recepción, a la que han asistido Comisiones de todos los pueblos de la provincia, los delegados gubernativos y los somatenistas. El general Primo de Rivera ha alentado a éstos para que continúen la obra patriótica iniciada.

A las dos de la tarde, en el Mercado cubierto llamado de Quiroga Ballesteros, ha tenido lugar un banquete popular, al que han asistido gran número de comensales. El presidente de la Diputación ha ofrecido el banquete y le ha contestado el marqués de Estella con palabras de gratitud.

Después ha visitado el presidente el cuartel de San Fernando, donde se aloja el Regimiento de Zamora. Ha recorrido todas las dependencias, conversando con los jefes y oficiales.

Esta tarde se ha celebrado en la plaza de la Feria un gran mi-

tin organizado por el partido de Unión Patriótica.

Uno de los oradores ha pedido al presidente el intento de una mujer condenada a muerte por la Audiencia de Lugo.

El general Primo de Rivera ha dado casi la seguridad de la concesión de la gracia de indulto. Esta petición ha dado motivo para que el presidente hiciera un elogio de la mujer española, de la que depende el porvenir de España.

Ha excitado a los hombres a que ingresen en el Somatén.

Después ha marchado a visitar el Cuartel de las Mercedes, presenciando luego las prácticas de tiro.

Por la noche ha tenido lugar el banquete oficial en la Diputación, al que han asistido únicamente las autoridades.

Después, en el teatro Circo, donde actúa la Compañía de Rosario Pino, se ha celebrado una función de gala. El presidente ha sido aclamadísimo.

Mañana saldrá el general Primo de Rivera, con el subsecretario de la Gobernación, con dirección a Ferrol.

La amortización de vacantes

Para aclarar lo establecido en el Real decreto de 23 del actual, dictando reglas sobre amortización de vacantes y declaración de expedientes de plantilla, se dispone lo siguiente:

Primero. Mientras no quede ajustada en la Administración central la plantilla de la categoría de jefes de Administración en todas sus clases, no se cubrirá en Madrid ninguna plaza de dicha categoría y cuando en alguna de las clases de la misma resulte incompleto el número de funcionarios asignados, irá cubriéndose cada falta con un funcionario de la clase inferior, pero sin ascender y pasando el más antiguo de los excedentes de esa clase inferior a ocupar una plaza de plantilla. Lo mismo se hará en cuanto a la categoría de jefe de negociado.

Segundo. En consideración a que en las nuevas plantillas se fija un número de auxiliares muy superiores al hoy existente y esta deficiencia ha de suplirse por ahora con oficiales, se sumará el número de éstos con el de los auxiliares para determinar el número de funcionarios que han de existir en el servicio central y en cada una de las delegaciones de Hacienda, y en su consecuencia, al corresponder a los oficiales cuantos a extinguir pasar a ser oficiales terceros y al ascender éstos y los oficiales segundos a las clases inmediatas, no se les destinará a provincias distintas si en aquéllas en que se encuentren no hubiera exceso de personal sumadas las dos partidas de oficiales y auxiliares de la respectiva plantilla.

Tercero. En aquellas provincias en que el cargo de delegado desempeñe un jefe del negociado se entenderá que éste cubre una plaza de jefe de Administración a los efectos del computo de los jefes de negociado que señale la plantilla respectiva.

Cuarto. Habiéndose acordado por el Directorio militar el aumento de plazas de funcionarios administrativos, por apremiantes necesidades del servicio para las Aduanas, no se computarán esos funcionarios en la plantilla de la Delegación de Hacienda en que sirvan, ya que la labor de los mismos ha de ser especial y extraordinaria.

Quinto.—Las cien plazas que figuran en las plantillas aprobadas para las Secretarías de las Juntas administrativas, se adjudicarán por regla general y salvo la conveniencia del servicio, a los funcionarios que venían sirviendo en las suprimidas. Admisión raciones de Rentas arrendadas que constituirán las Sección

rias de las Juntas administrativas que han de conocer de los expedientes de contrabando y de laudación, considerándose esas plazas como aumento de las plantillas de las respectivas provincias.

Sexto.—De conformidad con lo dispuesto en el art. 2.º del Real decreto de 23 del actual, los jefes de Administración de segunda y tercera clases y los de negociado de primera y segunda clase que prestan servicios en la Administración central, así como los jefes de Administración de primera clase que sirven en provincias, los de tercera de la delegación de Madrid y los de negociado de primera clase que prestan sus servicios en las delegaciones de Alava, Castellón y Sevilla, en que hay personal sobrante de dichas categorías y clases, podrán solicitar la excelencia forzosa con los dos tercios del sueldo mediante instancia de idéntica a esa subsecretaría en el plazo improrrogable de cinco días consecutivos a contar del de la publicación de la presente Real orden en la «Gaceta de Madrid».

Las referidas peticiones serán vendidas en su caso y en la medida que las necesidades del servicio lo aconsejen, dándose preferencia a los solicitantes más antiguos de cada clase.

De Barcelona

Sobre la estafa a un notario BARCELONA, 30.—El juzgado de la Audiencia continúa la instrucción de diligencias con motivo de la denuncia presentada sobre intento de estafa al notario señor Par.

El juez señor Caplin y la parte querellante se trasladaron a la prisión celular, celebrándose una diligencia de careo, entre el señor Casanovas Jordana y un procurador de los Tribunales, muy conocido, diligencia a la que se concedía relativa importancia.

Después de esta diligencia, el señor Caplin, dió orden de que al procesado Casanovas le fuera levantada la incomunicación, como se hizo en el acto.

Se ha asegurado, que tanto el señor Bordas como el señor Casanovas, recurren contra el auto porque se les declara procesados, para que el mismo, se deje sin efecto en todas sus partes.

Se ha señalado a cada uno de los procesados la suma de tres mil pesetas para asegurar las responsabilidades civiles que puedan corresponderles, con prelación de que si no prestan tal fianza dentro de las veinticuatro horas, se procederá al embargo de sus respectivos bienes.

Como rumor se decía en los pasillos del Palacio de Justicia, que dos conocidas personalidades han acordado solicitar ser parte en el sumario, por considerarse perjudicados en el mismo.

Parece que son dos personas que hasta ahora han sostenido relaciones comerciales con el señor Casanovas y que se les ha perjudicado con el documento falsificado.

Para la recogida de «La Estaca»:

En virtud de denuncia cursada por el gobernador civil, se han circulado por el juzgado de guardia las órdenes oportunas para la recogida de cuantos ejemplares se encuentren en los kioscos de esta ciudad del semanario titulado «La Estaca», por considerarse publicación clandestina, ya que no está autorizada por el Gobierno civil.

Se ha facilitado además a la policía un auto de entrada y registro en los talleres donde se imprime dicho semanario en las calles de Borrell y Cortes.

Registro policíaco

En un registro efectuado por

la policía en un bar de la calle de la Diputación, propiedad de don José Masip Balcells, han sido encontrados una pulsera chapada de oro, una cadena de oro, un par de pendientes con piedras falsas, otro con perlas pequeñas, varios monederos, una navaja puñal con su funda y 32 cápsulas de pistola.

Las joyas declaró el dueño del es ablecimiento que las había comprado a un individuo apodado «El Francés», conocido por la policía como profesional del robo, y, según parece, coincidente con las que fueron sustraídas en el mes de Febrero último de la calle de San Ramón, núm. 15. primero.

José Masip ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Extranjero

Aumenta el precio del algodón

MANCHESTER, 30.—Las malas noticias recibidas de la región algodонера norteamericana y las operaciones de los especuladores han causado durante la última quincena un aumento de tres peniques en el algodón norteamericano.

Este aumento ha hecho mayor la desanimación en la Bolsa real de Manchester y entre los 500.000 obreros textiles del Lancashire, cuya situación comienza a ser muy seria.

«LA TIERRA» en Zaragoza

Una niña cae al Canal

ZARAGOZA, 30.—Una niña de catorce años cayó anoche al Canal, lográndose extraerla con vida por unos volqueteros municipales.

Detención de un gitano

En Daroca ha sido detenido un gitano que se fugó con una bella muchacha de Almonacid de la Sierra.

Una subvención

Por las gestiones que ha hecho la Asociación de Lebrados de Zaragoza se ha concedido una subvención al Colegio de Carmelitas Descalzas de Calatayud.

El corte del Paseo

Con motivo del corte del paseo de la Independencia acordado por el Ayuntamiento, se ha originado gran revuelo.

La Prensa protesta unánimemente de tal acuerdo, reconociendo que tal corte afearía mucho el popular Paseo.

Varios incendios

En Torres de Burrellén se incendiaron 110 cahíces de avena de Angel Gómez.

En Tiermas se registró un incendio en el Hotel Infanta Isabel.

Las pérdidas se calculan en dos mil pesetas.

En Zivera, por las chispas desprendidas de un tren, se quemaron varias pilas de traviesas de madera.

CUENCOS DE «LA TIERRA»

La Balada del Pescador

I
Cerca de un puerto norteño existe un promontorio recoso que en forma de cabo se empotra en el mar. Tiene una cortadura natural del terreno defendida por un muro de rocas escarpadas, que el tiempo ha ido montonando caprichosamente.

En una especie de plataforma formada en el promontorio, dos jóvenes, sentados en las rocas, cubiertos de césped parásito, mudos, extáticos, se contemplan mutuamente, con ademán de lánguida y profunda desesperación.

La brisa immaculada del mar acariciaba sus rostros apacibles. De pronto irguiéronse rápidos para ver un yate que zarpaba mordiéndose las rocas pizarrasas, donde quedaban como

un nimbo de plata las blancas espumas que la hélice levantaba. Se alojaba majestuosamente con la rapidez de una gaviota, en busca de lo desconocido. Pronto perdióse en el divino y armonioso azul donde se confundían el cielo y mar en sagrada y química unión...

Dejemos a nuestros jóvenes mirando con quejumbrosa melancolía las olas transparentes y casi luminosas del mar, y pasemos a descifrar la clave de su mutismo y tristeza...

II

Justina (así se llamaba la joven), siguiendo la voluntad de sus padres, se había casado con un hombre afable y bondadoso, pero que la doblaba la edad.

Este la amaba ciegameamente, con esa última afección de un corazón envejecido por los desengaños más que por los años.

A la muerte de un hermano había quedado a su cuidado un sobrinito. Y en aquel niño, que se complacía en tirarle de los cabellos de su poco poblada cabeza y al mismo tiempo se reía, con esa sonrisa especial que sólo los niños saben poner en sus labios, depositó toda su ternura...

Cuando se casó con Justina, cifró el máximo de su felicidad en hacer de Carlos y su esposa dos hermanos, que le endulzasen los tristes días de su vejez.

Llamó a su sobrino, al niño inquieto y travieso, contentido ahora en un arrogante y simpático joven, y presentándosele a Justina les hizo saber sus deseos. Ella accedió. Los sentimientos, como los vicios, no obedecen nuestra voluntad; son ellos los que nos dominan y disponen a su antojo de nuestros actos, conduciéndonos, unas veces a la felicidad, otras al abismo. Justina se equivocó al juzgar que su afecto hacia Carlos podía ser el de una hermana.

Acostumbrada a ver la vida sólo desde los umbrales, su carácter impetuoso y vehementemente transformó su existencia en un perpetuo sueño ideológico. Al ver a Carlos, encontró en él al príncipe encantado que había visto en sus peregrinaciones al país de la ilusión, y de su corazón brotó con toda su impetuosidad, otra afección más tierna que la de hermanos, por la cual todo se sacrificaba: los padres, el hogar, la vida...

III

Y ultrajaron las canas, la honra del que era más que un padre para ellos. Cuando vieron la magnitud de su falta habían huído hacia el promontorio donde les encontramos al comenzar nuestra narración. Por fin salieron de su ensimismamiento y se miraron aterrados. Los dos callaron.

Del mar subía un concierto rítmico con un dejo a fanfarrias de alegres mitológicas deidades. Y llevando el compás de las olas se oyó la voz ruda de un pescador, que con ese aire natural de las costas del Norte, cantaba esta balada:

Llorando está el pescador a los pies de la que adora. Ven, le dice, a ser señora de mi barca y de mi amor.

Yo endulzaré tu pesar, bendeciré tu abandono; mi barquilla será un trono y tú la reina del mar.

Y besarán nuestro edén la luz que en el mar ríela, y el viento dirá a la vela nuestra dicha y nuestro bien.

«Sígueme...» Y la niña impía al pescador acompaña, y no escucha en la cabina de su padre la agonía.

Y van en la barca huyendo, del cefiro al soplo blando... Y siguen ellos gozando... ¡Y el padre se va muriendo!

De repente, el huracán riza el pílagro bravo; rugió el trueno en el vacío con incomparable afán.

Allá... en una roca gigante un anciano se alza erguido; tiene su brazo tendido sobre el gofo palpitante.

Y de la borrasca al son, que el ego de Dios remeda, la paterna maldición...

Y los dos amantes gimen a aquella voz que estremece, y hasta la barca parece que se espanta de su crimen.

Y al fin, con grito fatal del mar al empuje fuerte, ruedan sábanas de muerte sobre el lecho criminal...

Los dos amantes temblaron; ella inició un suspiro languidísimo, que pedía conmiseración...

Estremeciése Carlos... Se estrecharon fuertemente, como si quisieran defenderse de la terrible acusación, y sus labios volvieron a unirse... De repente palidicieron y se miraron con una expresión de tristeza profunda... Era preciso que murieran!... Aquel día, cuando se casó...

Se fijaron en el mar, buscando la senda que zarpaba mordiéndose las rocas pizarrasas, donde quedaban como

pultarse. Aceptaron su misterio como tumba para esconder su pecado, y con resolución tranquila y serena, irradiando de sus facciones en goce supremo, una ventura inefable, se precipitaron al abismo sin fondo...

Se oía gemir con exótico inquitante y extraño a las sirenas de los buques... Y el pescador, con voz más suave, más dulce, voz de perdón, volvió a cantar su balada...

FERNANDO HIDALGO

FUNERALES

Grande y sentida manifestación de duelo constituyó ayer mañana el funeral celebrado por el alma del muy ilustre señor don Mariano Miravé y la conducción al cementerio de su cadáver. Este, encerrado en severo féretro sobre el que se ostentaban la muceta y birrete rojos correspondientes a la categoría doctoral del finado, fué acompañado después del funeral de Trinidad, a su última morada, por los que compartieron sus funciones de magistrado en esta Audiencia, ilustres señores don Francisco Ximénez de Embún, don Eduardo Alonso, don José Millaruelo, don Luis Laguna y don Constancio Pascual, presidente, fiscal, magistrados y teniente fiscal, respectivamente, que en corporación asistieron a los luctuosos actos, por los señores jueces de primera instancia y municipal de esta ciudad, alcalde mayor de la misma, y como particulares, por nutrida representación de las familias de Miravé y Sevil, aquí tan arraigadas, a las que pertenecía el finado, y por los muchos amigos y relacionados del finado, entre los que tantas simpatías y afectos había conquistado.

Descanse en paz el ilustre letrado oscense, y reciban sus deudos la reiteración de nuestra pena por la pérdida que todos loramos.

Para los ganaderos

Las vías pecuarias

Publica la «Gaceta» la resolución siguiente:

1.º Que en los deslindes de vías pecuarias comenzados a efectuar o que, realizados ya, se hallen pendientes de resolución en la fecha del Real decreto último deberán aplicarse, en cuanto a las partes sustantivas sobre la reivindicación administrativa, los preceptos del Real decreto de 5 de Junio, y en cuanto a los procedimientos, los del derogado Reglamento de 13 de Agosto 1872.

2.º Cuando por usurpaciones de una vía pecuaria o de varias de un término que no estén anteriormente deslindadas se deficiencia el paso de los ganados podrá ser acordado su deslinde conforme a los preceptos contenidos en los artículos 8.º, 9.º y 10 del Real decreto de 5 de Junio último, aunque aun no estuviera efectuada la clasificación, sin que se prejuzga ésta y sin perjuicio del deslinde definitivo, que habrá de realizarse después que aquélla tenga efecto.

Estos deslindes se efectuarán previa petición de la Asociación de Ganaderos y acuerdo del gobernador civil o resolución de la Dirección de Agricultura, oyendo previamente a aquella entidad.

3.º Que cuando las usurpaciones se cometieran en vías ya deslindadas se aplicarán los preceptos del artículo 11 del Real decreto de 5 de Junio último, sin prejuzgar tampoco la clasificación.

4.º Que recibidas en el Ayuntamiento las actas de deslinde, conforme a lo prevenido en el artículo 10 del Real decreto de 5 de Junio último, el secretario del Ayuntamiento, bajo su responsabilidad y en el plazo de tres días de recibidas las actas, anunciará por edicto y notificará por papelita a los que aparecen incursos en las actas y sean vecinos, residentes o tengan representantes legales en el término el plazo por que aquéllas están expuestas al público para que puedan hacer uso de su derecho.

En el caso de formularse reclamaciones se harán éstas informadas por el ingeniero o perito que se ha encargado el deslinde antes de ser evadidas al gobernador civil.

DEPORTES

Juegos ecuestres

En el concurso hípico de obstáculos llamado Premio de las Naciones, se clasificó en primer lugar Suecia y en octavo España.

Calificación

Clausurada la Olimpiada de París, se ha procedido a la clasificación por naciones en la forma siguiente:

- 1.º Estados Unidos.
- 2.º Francia.
- 3.º Suecia.
- 4.º Inglaterra.
- 5.º Finlandia.
- 6.º Noruega.
- 7.º Suiza.
- 8.º Italia.

Desde Tardienta

Ha tenido lugar un partido entre las Sociedades de aquella localidad Unión Deportiva y Tardienta F. C.

Quedaron empatados a cero.

Desde Pertusa

El pasado domingo tuvo lugar un encuentro entre el Pertusa y El Tormillo.

Vencieron los de Pertusa por dos tantos a cero.

El partido fué de emoción y muy reñido, distinguiéndose por el Pertusa el defensa Fau y por El Tormillo el portero y Lacoma.

Arbitró Palacin, que estuvo muy acertado e imparcial.

En Quicena

Jugaron el equipo de aquella localidad con un once del Huesca formado por individuos de segundos equipos.

Vencieron los primeros por cuatro a cero.

MISTER-YO.

Las obras de Costa

Por 200 pesetas, pagadas en plazos de diez, se pueden adquirir 50 obras del insigne político aragonés, que cada día goza de más popularidad y que tienen la misma actualidad que en el tiempo en que las escribió.

Aragoneses por patriotismo hay que propagar las ideas de Costa, pues en ellas se encierra la salvación de España.

Sociedad

Han llegado para incorporarse al Regimiento de Valladolid, de guarnición en esta plaza, los distinguidos jóvenes y nuevos oficiales del Ejército don José Escudero Ramírez, don Federico Pina y don Antonio Fernández. Les deseamos que su estancia en esta capital sea muy grata.

MERCADOS

El mercado de cereales en Castilla se muestra expectante, en espera del rumbo que tome al afluir el producto de la nueva cosecha, que ya se halla disponible en bastante cantidad.

El trigo se ofrece en Valladolid de 44 52, los 100 kilos, a 45 38; el centeno, de 36 a 36 25, y la cebada, de 28 a 30 50.

En Barcelona se sostienen los precios, con tendencia a mejorar.

El mercado de aceites en Sevilla se muestra firme, pagándose en almacén la arroba de 11 50 kilos, de 26 25 a 27 75 pesetas.

Solicitando madrina

Nos ruegan hagamos público los deseos de adquirir madrina de guerra el cabo Carlos Palomar y los soldados Juan Salvatierra, José Romero, José Palacios, Juan Gutiérrez y Martín Carbonell, de la tercera compañía primer batallón regimiento infantería Ceriñola número 42, Melilla.

Paulino Usón Sesé

ABOGADO

Calle Arco, 22 2º Huesca

El festival de anoche

Por exceso de original aplazamos para mañana la reseña del acto celebrado anoche en el Teatro Principal.

Sucesos

Un hombre muerto

Participan de Arén a este Gobierno civil haber sido hallado cadáver un hombre en el puente llamado de San Román, término de dicho Arén. Por los documentos encontrados se llamaba Joaquín Marsol Bertmen, de 64 años, natural de Sopeira.

También se le encontró una navaja de afeitar y varias prendas de vestir. Parece se trata de un suicidio.

LA "TIERRA," en los pueblos

LAS TORMENTAS

ADAHUESCA

Entre diez y once de la noche del día 28 del actual se desencadenó en este término una horrible tormenta que arrojó abundantes y voluminosas piedras. Los más ancianos no recuerdan haber visto otra que causará tanto daño como ésta.

La principal cosecha, que es la del aceite, se ha perdido totalmente. En los huertos, viñas y arbolado ha hecho grandes perjuicios, y en el pueblo rompió el granizo muchas tejas, cristales y varios cables de la luz.

No ocurrieron desgracias personales, pero la situación en que quedan la mayoría de los labradores es muy angustiosa.

El corresponsal.

*

BIERGE

Cuando los labradores de este pueblo estaban dando fin a la trilla, que aunque de poca importancia y escaso rendimiento por la falta de lluvias, habían cogido el fruto sin percance, anoche, sobre las 21, atravesó todo el término municipal una tormenta, cayendo una pedrada como hacia años no habíamos sufrido, pero en tanta cantidad y tamaño, que afligía el ánimo del más fuerte.

Así, que a la emigración en busca de trabajo que la clase jornalera efectuó a mediados del presente, seguirá la de muchos de los que se denominan labradores, pues que el único fruto con que contaban para salir de sus apuros, que era el vino, en un momento lo han visto desaparecer y con ello la última esperanza de ir tirando, como vulgarmente se dice, por cuanto la cosecha del aceite ya era nula...

El corresponsal.

*

SALAS ALTAS

Eran las diez de la noche del día de ayer 28, que una furiosa y horrorosa tormenta se desencadenó en este término municipal, dejando a sus moradores en la más espantosa de las miserias al presenciar que sus cosechas se perdieron en el espacio; durante ocho minutos se enseñoreó el vendaval en tal magnitud, que las viviendas parecían se venían al suelo, las piedras cayeron en gran abundancia y de tal tamaño, pues eran del grueso de huevo de gallina, que han arrasado las cosechas en absoluto y los árboles eran truncados sus tallos, de tal grueso que hoy 29, al amanecer, han salido los labradores a dar vuelta y regresar desesperados, trayendo consigo gruesas ramas de los olivos y los fajuelos que eran arrancados de cuajo de sus plantas.

La cosecha de cereales, casi nula, todas las demás perdidas; habían emigrado unos 80 braceros en busca de trabajo, los que quedaban con alguna esperanza en la cosecha del vino, discurren su marcha para ver de proporcionar pan para sus ancianos, mujeres y niños, por cuyo motivo el porvenir es triste para estos honrados moradores; los Poderes públicos deberían de preocuparse de remediar tanta desgracia.

Como ya se de antemano que dará cabida a estas líneas que llenas de dolor le dirige este humilde y seguro suscriptor por anticipado se lo agradece y e. s. m.

El corresponsal.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Ignacio de Loyola.

Este gran Santo, gloria de su nación, y ornamento de su siglo, nació el año de 1491 en el alcázar de Loyola, en Guipúzcoa, de padres nobles e hidalgos. Fué paje de D. Fernando V el Católico, y militó bajo las banderas del duque de Najera contra los franceses, que se empeñaban vanamente en arrancar la Navarra de manos de los españoles. En el sitio que pusieron aquellos a Pamplona en 1521, Ignacio fué herido en la pierna derecha de una bala de cañón. Una Vida de Santos que se le dió a leer durante su convalecencia, le infundió vivo deseo de consagrarse a Dios.

Cuando hubo curado de sus heridas, pasó a Nuestra Señora de Monserrat; pasó toda la noche postrado ante la imagen de la Madre de Dios y dejando en dicha Iglesia sus galas de militar, echóse a cuestras un saco, y se puso en camino llegando a Manresa.

Retiróse a una cueva donde compuso el admirable libro de los Ejercicios Espirituales. Fundó el Instituto de la Compañía de Jesús.

Ignacio había dado este nombre a la nueva milicia para manifestar que su designio era combatir a los infieles, herejes y a todos los enemigos de la Iglesia Católica bajo la bandera de Jesucristo.

Expiró dulcemente el 31 de Julio de 1556, a la edad de sesenta y cinco años.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Manuel Soler.

En la Compañía los cultos anunciados a San Ignacio: por la tarde a las siete y media.

LABRADORES:

En el comercio de abonos se han cometido desde tiempo inmemorial escandalosos fraudes que han motivado multitud de disposiciones oficiales encaminadas a la defensa del agricultor. Es público y notorio que alguna vez se ha dado tierra en vez de superfosfatos.

En interés vuestro no aceptéis ninguna clase de abono sin garantía de análisis.

Banco de Aragón

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 30 del actual.

Interior 4 %	70 35
Exterior 4 %	85 75
Amortizable 4 %	89 50
Idem 5 % (antiguo)	96 00
Idem 5 % (1917)	95 75
Obligaciones del Tesoro	101 90
Acciones Banco España	570 00
Id. Compañía Tabacos	000 00
Id. Azucarera (Preferentes)	00 00
Id. id. (Ordinarias)	39 25
Céds. B. Hipotecario 4 %	00 00
Idem idem 5 %	102 00
Idem idem 6 %	110 75
Acciones M. Z. A.	313 00
Acciones Norte	000 00
Obligaciones M. Z. A. I.	283 75

Moneda extranjera

París, cheque	57 80
Londres	32 97
New-York	7 50

Caballero formal desea habitación en casa familia honorable. Darán razón en este periódico.

Se venden 1.600 pinas, maderas secas, a 1 25 pesetas.

Gaseosas en polvo de J. Pérez Guillén

0 20 ptas. un paquete 0 20 ptas.

AL POR MAYOR PRECIOS MUY ECONOMICOS

Coso Alto, 1 Farmacia Huesca



Marrodán y Rezola LOGROÑO

Esta casa construye las mejores prensas y material para la fabricación de vinos. Numerosas instalaciones realizadas. Pídase catálogo gratis.

Alcaldía de Apiés

Por dimisión voluntaria del que la venía desempeñando se hallará vacante desde el día 29 de Septiembre próximo la plaza de médico titular de este partido compuesto de Apiés, Sabarés, Santa Eulalia de la Peña y Fornillos, distante el que más cinco kilómetros de la cabeza del partido y con la obligación por parte de los igualados del tercer pueblo nombrado, de venir a la llamada con caballería para el profesor.

Su dotación consiste en dos mil pesetas de titular entre los pueblos que componen el partido oficial y cuatro mil de iguales, satisfechas por trimestres a sus respectivos vencimientos. Si algún pueblo pudiese evadirse del importe de titular, los restantes completarán la cantidad total de seis mil pesetas de sueldo anual por ambos conceptos.

Los que aspiren al desempeño de dicho cargo presentarán sus instancias documentadas a esta Alcaldía en el plazo de veinte días contados desde el 20 del actual; transcurrido el cual, se proveyerá.

Apiés, 18 de Julio de 1924 — El alcalde, Félix Sanclemente.



DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS

DEPILATORIOS DE USO DE OTROS

DEPILATORIOS DE USO DE OTROS

DEPILATORIOS DE USO DE OTROS

DEPILATORIOS DE USO DE OTROS

DEPILATORIOS DE USO DE OTROS

Cuotas militares

SOLICITUDES.—INGRESOS EN HACIENDA

Patricio Abbad

Abogado Huesca



Se arrienda un local para granero u otro objeto, en punto céntrico de esta población. Informes en esta Administración.

Nodriz Se necesita para criar en casa de los padres del niño. Razón, en la Administración.

Antonio Lacasa || Aviso importante

Con motivo del próximo traslado, se liquidan grandes existencias de sombreros, gorras y calzado.

PADRE HUESCA, 4 Y SAN ORENCO, 12

Fordistas y propietarios de Automóviles con llantas de

30 por 3 1/2

Aprovechad las ventajas del neumático grueso a baja presión, montando sobre vuestras MISMAS llantas el tipo CABLE CONFORT 31 por 4 40 de la Casa Michelin.

Más confort, más duración y sin embargo menos dinero que desembolsar.

Agente: Antonio Almudévar

Calle Alcoraz, 5 Teléfono 22 Huesca

Continental

PROCLAMADA

Campeón de solidez y perfecciones

por la pública opinión. Pídale usted a prueba a G. Orpi, plaza Constitución, 26, Lérida. Gran existencia de Smith Premier, Underwood, Royal, Fox y todas las demás marcas procedentes de cambio con la Continental, a precios de reclamo.

Representante en Huesca, César Fortacín

Aviso al público

Ha quedado abierto, como servicio permanente, el garage y coches alquiler CITROEN.

Adolfo Maza, Avenida de Ramón y Cajal (Paseo de Santo Domingo)

¡Ocasión! "Royal Insurance,"

Se arrienda un local en planta baja, propio para tienda, taller o almacén, que da a dos calles, con seis huecos.

Informarán en la plaza de San Pedro, número 7, piso segundo.

Arriendo se hace del piso principal izquierda de la casa núm. 10 y 12 de la calle de Dormer (antes San Bernard) en esta capital, cuyas obras de reparación han sido ya terminadas.

Para tratar, Sancho Ramírez, L. P. España.

Compañía de Seguros de incendios

FUNDADA EN 1845

Total de fondos, Libras esterlinas, 28.942.468

Total de fondos, Pesetas, 723.561.700

SUBDIRECTOR DE HUESCA y LERIDA

Don José Fregola Fabregat

CALLE NORTE, 20

Teléfono 374 LERIDA

EL TORNAL N.º CAMPO DE HUESCA

Farmacia Nueva

Licenciado Gascón de Gotor

Sección de Perfumería medicinal Coso bajo, 47
Teléfono 227

Especialidades nacionales y extranjeras

Aguas minerales. Ortopedia.

Oxígeno puro. Análisis clínicos.

Sueros inyectables, etc., etc.

BASCULA MEDICA-TALLA

Los niños de pecho en Verano

Es la estación que pone a prueba su resistencia

Los que se crían con **Glaxo** (Que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano)

Nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición. Acuden al GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues sólo con eso evitarán todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO. Una sola lata es suficiente para convencerse de ello.

Para enfermos, convalecientes, ancianos y embarazadas, es insustituible. Y a las madres que crían les aumenta la leche, y la tienen más nutritiva si toman un vaso de GLAXO media hora antes de dar al niño el pecho.

Úsese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas. Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, S. A. AVENIDA DE PI Y MARGALL, 12, (Gran Vía) 2.ª Oficinas: 4 y 5. MADRID

Hernias de todas clases en hombres, mujeres y niños

Vientres voluminosos, descensos abdominales, relajaciones, eventraciones, riñón flotante y demás dolencias análogas, se alivian en el acto, corrigen muy pronto y se curan casi siempre con los modernísimos aparatos del reputado y verdadero ortopedista de Barcelona señor Torrent, de nombre oficialmente registrado.

Nada de falsedades ni rutinas: Es muy conveniente saber que todas las especialidades del tan conocido ortopedista señor Torrent, son todas por él concebidas y creadas, constituyendo, por tanto, verdaderas y únicas maravillas ortopédicas completamente distintas y mucho más modernas y eficaces que todo lo conocido y de magnífico resultado siempre.

Desde muchos años, por toda una legión de curados agradecidos y por la inmensa mayoría de eminentes médicos que entusiastamente lo recomiendan, y para ellos mismos los usan, es conceptuado en todas partes este verdadero ortopédico como una muy grande garantía para todos los pacientes, debido a sus repetidos éxitos, a sus múltiples curaciones logradas y a su honradez y seriedad de todos reconocida y apreciada.

El ortopedista señor Torrent, con el fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, y le han solicitado, estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el domingo, día 27 de Julio; donde podrán visitarle los que lo deseen, y muy especialmente todos aquellos que, escamados y engañados por improvisados y mal titulados ortopédicos que nadie conoce ni nada entienden, han probado ya diversos aparatos sin provecho alguno, puesto que para nada les han servido; todos deben visitar a la más absoluta confianza al consumado ortopedista señor Torrent, para convencerse de que únicamente por medio de sus especialidades podrán lograr la salud y bienestar que no habían podido encontrar nunca.

Herniados todos: Hombres, mujeres y niños, acudid siempre a dicho especialista, ya que nada perderéis en visitarle, pudiendo, en cambio, ganar mucho, y tened muy presente que estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el domingo, día 27 de Julio.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Barbastro, el día 26, en el hotel San Ramón y en Zaragoza, el día 28, en el Hotel Oriente, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent.

Máximo Larruga

Electricista

Instalaciones eléctricas, timbres, teléfonos, reparación de aparatos y accesorios eléctricos y telefónicos.

Calle del Romero, 16
Barbastro

¡Herreros!

Se vende un GASOMETRO con generador automático para soldadura o alumbrado. Se dará muy barato.

Ronda de la Estación
Autógena Pardina
HUESCA

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy:

Para los mecánicos,	traje a medida	40 ptas.
» soldados de cuota	»	55 »
» sargentos	uniforme	55 »
» oficiales todas las graduaciones	gabardina.	55 »
» paisano	»	45 »
» » lana	»	70 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—Ha salido premiado en el sorteo del mes de Junio, el número 3.864.



Antonio Muzás Pueyo

Marca nacional e internacional

De venta: EN HUESCA, FARMACIA COMPAIRE. En Zaragoza, señores Rived y Chóliz, S. A. Farmacéutica Aragonesa y Farmacia Nueva.

Los desilusionados

Por las muchas pruebas con lámparas eléctricas, recomendadas como buenas y baratas, que suelen resultar prácticamente lo contrario, deben adoptar la única lámpara de garantía verdad TUNGSRAM (Budapest). Grandes existencias en todos los tipos.

CASA CENTRAL: Montera, 10, Madrid.

Dirección telegráfica: «Tungsr-Madrid».

Microbicida Triple Desinfectante

(Registrado en la Inspección General de Sanidad)

Desinfectante propio para toda clase de enfermedades infecto contagiosas.

No confundir esta marca con sus similares

Frasco 3 pesetas

Premiado en varias Exposiciones nacionales e internacionales. Pida prospectos que se dan gratis.

FABRICA DE MOSAICOS

DE

Cristóbal Castells

Especialidad en depósito y Lavaderos de Cemento Armado, Fregaderas y Peldaños de Granito, Adornos para fachadas, Balustradas, tubos y cloacas de cemento

Puntualidad en los encargos
FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACIÓN
DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15
TELÉFONO NÚM. 203.—HUESCA.

Gran Bazar LORIENTE

Vean los precios baratísimos que ha puesto en las secciones de muebles, vajilla y ferretería

En regalos para bodas extenso surtido, así como en pendientes, sortijas y rosarios. Plata Meneses.

Trajes, botas y balones para equipos Fot-ball.

NOTA.—Se venden tres escaleras fuertes para piso, una máquina UNIVERSAL y un motor de dos caballos corriente continua A. E. G.

Se remite Catálogo general a todo el que envíe 0'35 pesetas para certificado.

MUEBLES

Economizará V. dinero comprándolos en el

Bazar Lasaosa

Precios limitadísimos

Calle Zarandía, número 6 (Junto a la fuente de San Pedro)

HUESCA

Almacén de yeso y cementos

Cemento Porlad Asland, 50 kilos.....	6'00 ptas
Cemento rápido, 40 k.	2'40 »
Cemento lento usual, 40 kilos.....	2'40 »
Yeso Tardienta o Zue- ra, cahiz.....	6'00 »
Cal hidráulica, 50 k.	4'00 »
Árena cribada, metro cúbico.....	7'00 »
Grava de río, metro cúbico.....	5'00 »

Se sirve a domicilio dentro de la población y para obras importantes se hacen rebajas de precios en arenas y gravas.

Ramiro Oliet Pena

Coso Alto, 72 HUESCA

Ganaderos avicultores

Emplead en vuestros animales y aves de corral EL TRANSFORMADOR ANIMAL, del que es autor el profesor veterinario J. CASABONA

¿Queréis aumentar el peso de vuestro cerdo? Un paquete de «El Transformador animal» en los tres meses últimos de engorde, producirá un aumento de 25 kilos.

¿Queréis curar la anemia y diarrea de vuestros ganados? ¿Queréis que vuestras gallinas pongan más y evitar en gran parte el sin número de bajas que os producen muchas enfermedades? Emplead «El Transformador animal» con arreglo a instrucciones de prospecto.

Depósito de preparación: Farmacia de don Rafael Lorte, Sariñena, Pedido en todas las Farmacias.

Imprenta

Librería

Editorial V. Campo

Coso bajo, 9 y 11

HUESCA